
Foi das mais mo-
vimentadas a última 
rodada do Campeonato 
de Futebol de Rancho 
Alegre D’Oeste. Dois 
jogos foram realizados, 
com as partidas mexen-
do com os torcedores.
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Prefeitura dá ciência e Santa Casa 
busca empréstimo de R$ 1 milhão

Moreira Sales celebra o Dia Mundial da Água 
com ações de preservação e plantio de árvores

A Prefeitura de Goio-
erê deu na manhã desta 
segunda-feira (24), 
ciência à operação de 
crédito pleiteada pela 
Santa Casa, visando a 
contratação de R$ 1 mi-
lhão. O financiamento 
está sendo feito junto 
à Caixa Econômica 
Federal e o dinheiro 
será usado para quitar 
o pagamento de salários 
atrasados dos funcioná-
rios da entidade.

Para celebrar o Dia 
Mundial da Água, a pre-
feitura de Moreira Sales, 
através de parceria entre a 
Secretaria de Agricultura 
e o IAT, realizou o plantio 
de dezenas de árvores, 
com o Parque Ecológi-
co se tornando palco de 
uma significativa ação 
ambiental.

Janiópolis: prefeito Eides Guedes reuniu 
secretariado para avaliar e planejar ações

Alinhar ideias, definir metas e reforçar o compromisso com a população. 
Com esse objetivo, o prefeito Eides Guedes promoveu, na última sexta-
feira (21/3), uma reunião com os secretários municipais no Gabinete. O 
encontro reuniu representantes das mais diversas áreas da administração 
municipal para discutir estratégias e aprimorar os serviços prestados à 
comunidade.

Paraná Supermercados reinaugura 
loja em Goioerê nesta terça-feira

Acontece nesta terça-
feira (25), a reinauguração 
do Paraná Supermercado 
em Goioerê. A solenidade 
deverá reunir clientes e 
autoridades, que serão 
recepcionados com um 
delicioso café da manhã. 

Além da mudança visual, 
o Paraná Supermercado 
também muda seu layout, 
com espaços mais fun-
cionais e inovadores para 
tornar as compras mais 
ágeis e agradáveis. 

Campeonato de 
futebol tem rodada 
movimentada em 
Rancho Alegre

Iniciadas obras do Condomínio do Idoso de 
Goioerê: R$ 8,4 milhões de investimentos

Parceria da ACIG 
com o Senac garante 

mais de 30 cursos 
gratuitos em Goioerê

Vereador quer informação 
sobre projeto de 

pavimentação da Estrada 
da Flor do Oeste

Ivonete Rocha será 
Procuradora 
da Mulher da 

Câmara de Goioerê
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A vereadora Ivonete 
Rocha vai comandar a 
Procuradoria da Mulher 
de Goioerê. Os detalhes 
finais serão acertados 
nesta terça-feira em Curi-
tiba. Além de Ivonete, 
a Procuradoria contará 
com a participação da 
vereadora Aline Suellen, 
como vice e o vereador 
‘Léo da Auto Escola” 
como integrante da co-
missão.

A Procuradoria da Mu-
lher tem como propósito 
receber e encaminhar 
aos órgãos competentes 
denúncias de violência 
e discriminação contra 
a mulher; fiscalizar e 

Ivonete Rocha será Procuradora 
da Mulher da Câmara de Goioerê

acompanhar a execução 
de programas e políticas 
públ icas  do Governo 

Municipal com intuito 
de promover a igualdade 
de gênero assim como a 

implementação de cam-
panhas educativas.

“Queremos fazer um 
trabalho diferenciado 
na nossa cidade, garan-
tindo que as mulheres 
goioerenses tenham voz 
e acesso a políticas pú-
blicas que assegurem sua 
dignidade e segurança”, 
defende Ivonete.

De acordo com a vere-
adora, a atuação da Pro-
curadoria da Mulher deve 
ampliar a rede de proteção 
às vítimas de violência, 
fomentar iniciativas de 
empoderamento femini-
no e combater qualquer 
forma de discriminação 
ou desigualdade.

A vereadora Ivonete será a próxima 
Procuradora da Mulher da Câmara de Goioerê

O vereador Amarildo 
Alves apresentou na noite de 
ontem, na Câmara Municipal 
de Goioerê, requerimento 
solicitando da prefeitura, 
informar sobre o projeto de 
pavimentação asfáltica da 
estrada que liga o Jardim 
Universitário à Flor do Oeste.

Amarildo quer saber se 
existe projeto para essa obra 
, qual o valor da mesma e se 
há um cronograma para iniciar 
a referida obra. “Moradores 
da Flor do Oeste estão nos 
questionando e a gente precisa 
saber para dar uma resposta”, 
frisou ele.

De autoria do vereador 
‘Léo da Auto Escola’, foi 
aprovado requerimento co-
brando da prefeitura, para 
que forneça um laudo, mais 
precisamente de um técnico 
em segurança do trabalho, a 

Vereador quer informação sobre projeto de 
pavimentação da Estrada da Flor do Oeste

cerca do direito de insalubri-
dade ou periculosidade das 
cozinheiras do município. Ele 
quer saber se as mesmas têm 
direito do benefício.

Também foi aprovado 
ontem, indicação do vereador 
Mayk Ramalho, solicitando 
ao setor competente, a troca da 
atual iluminação pública para 
o sistema de iluminação de 
LED, na Rua Rio de Janeiro, 
entre as ruas Getúlio Vargas 
e Daniel Portela, no Distrito 
de Jaracatiá.

Ainda do vereador Mayk 
foi aprovada indicação solici-
tando da administração muni-
cipal, a realização de estudos, 
objetivando a necessidade de 
uma revitalização da Praça dos 
Nordestinos e com um tipo 
de cobertura para a quadra de 
maia e com assentos.

De autoria do vereador 

Fabiano Barboza foi aprova-
da indicação solicitando ao 
departamento competente, 
que viabilize a execução de 
readequação do calçamento 
da Praça João Paulo VI, mais 
conhecida como “Praça do 
Predião”, tendo em vista o 
seu estado de deterioração.

Ainda ontem foi aprova-
da indicação da vereadora 
Ivonete Rocha solicitando 
da prefeitura municipal, que 
estude a viabilidade da criação 
de um ambulatório da melhor 
idade no (CCI) Centro de 
Convivência do Idoso.

Também de Ivonete e da 
colega Aline Suellen, foi 
aprovada indicação que soli-
cita da senhor Regina Apare-
cida Ribeiro, coordenadora do 
SAMU de Goioerê, que estude 
a possibilidade da elabora-
ção do Projeto Samuzinho, 

na rede de ensino público e 
privado. 

De autoria da vereadora 
Aline Suellen foi aprovada 
indicação que solicita ao se-
tor competente, a viabilidade 
de colocar no calendário de 
eventos da cidade, momento 
de lazer no Calçadão, aconte-
cendo uma vez ao mês, como 
por exemplo: aos sábados.

Também de autoria da 
vereadora Aline foi aprova-
da indicação solicitando do 
prefeito Pedro Coelho, que 
determine ao setor competen-
te, a criação de uma equipe 
de trabalho para a formação 
de um comitê para estudos 
da ODS - Objetivos de De-
senvolvimento Sustentável, 
preconizado pela ONU - Or-
ganização das Nações Unidas 
e início de um plano para a 
criação da cidade resiliente.

As proposições foram aprovadas na noite de ontem pela Câmara Municipal

Enio na Alep
Nesta terça-feira (25), o presidente da Itaipu, Enio Verri, 

apresenta na audiência pública Assembleia Legislativa, o 
resultado dos impactos dos investimentos socioambientais 
da usina. Verri, debaterá ações como recuperação de matas 
ciliares e proteção de nascentes. A audiência, transmitida 
ao vivo, visa fortalecer programas como o Itaipu Mais que 
Energia e garantir benefícios contínuos à população. O 
objetivo é gerar propostas para ampliar o desenvolvimento 
sustentável no Paraná.

Infraestrutura
O presidente da Assembleia Legislativa, deputado Alexan-

dre Curi (PSD), disse na última sessão itinerante que a meta 
para 2025 é transferir R$ 500 milhões para projetos como 
o programa Asfalto Novo, Vida Nova, que pavimenta vias 
urbanas em 363 cidades. A Assembleia Legislativa também 
apoia a construção de 300 creches e ampliação de hospitais 
infantis. Com 19 cidades visitadas e 350 mil paranaenses 
atendidos, a iniciativa coleta demandas locais e planeja mais 
15 sessões em 2025.

Saúde na Escola
Pela primeira vez desde a criação em 2007, o Programa 

Saúde na Escola alcançou a adesão de 100% das 399 cidades 
do Paraná para o ciclo 2025/2026. O programa das secretarias 
da Saúde e da Educação faz ações de saúde e prevenção para 
estudantes da rede pública, da educação infantil ao ensino 
médio e EJA. Neste período, 5.494 escolas foram pactuadas 
e mais de 1,1 milhão de alunos atendidos.

Atendimento ao cidadão
Três consórcios participaram da licitação para criação de 

20 Centrais de Atendimento ao Cidadão. Após a inabilitação 
de um deles, dois seguem na disputa para administrar as uni-
dades por 60 meses, com investimento máximo de R$ 950,7 
milhões. As centrais, distribuídas em 18 cidades, oferecerão 
serviços integrados e desburocratizados, com capacidade 
para sete milhões de atendimentos anuais.

Novos pedágios
A Assembleia Legislativa do Paraná promoveu, nesta 

segunda-feira (24), uma audiência pública para discutir o 
primeiro ano dos novos pedágios no estado. O evento reuniu 
representantes do governo estadual, do governo federal, 
da sociedade civil organizada e de entidades de classe. O 
deputado estadual Fábio Oliveira (Podemos) reforçou a 
importância do monitoramento constante dos contratos, para 
evitar que se repitam os problemas do passado.

Demandas
A Assembleia Itinerante foi realizada em Telêmaco 

Borba com atendimento de demandas da região como a 
construção de trincheiras, delegacia cidadã e três colégios 
estaduais. Novas solicitações foram apresentadas, incluindo 
a construção de um Ambulatório de Oncologia, melhorias 
viárias e um Centro de Hemodiálise, proposto pela Klabin. 
A associação comercial pediu programas de capacitação e 
incentivos fiscais para modernizar o comércio. O presidente 
da Assembleia, Alexandre Curi (PSD), reforçou o compro-
misso com o desenvolvimento regional e a parceria com o 
Governo do Estado.
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O Governo do Paraná, 
através da Cohapar, deu início 
nesta semana, às obras de ter-
raplenagem para a construção 
do Condomínio do Idoso de 
Goioerê, cujos investimen-
tos estão orçados em R$ 8,4 
milhões.

O condomínio, muito 
aguardado por idosos da cida-
de, será construído em terreno 
doado pela prefeitura, que fica 
anexa ao Centro Social Urbano 
e o prazo de entrega é de 12 
meses, com a obra devendo 
empregar cerca de 20 pessoas 
nos próximos dias.

O projeto contempla 40 
unidades habitacionais, cada 
uma capaz de abrigar até duas 
pessoas, com instalações adap-
tadas para oferecer conforto e 
segurança aos idosos.

Entre os diferenciais da 
estrutura, destacam-se ruas 
exclusivas para pedestres, 
ambulatório para atendimento 
médico, sala de jogos, piscina 
térmica para hidroginástica 
e horta elevada, permitindo 
maior acessibilidade e ati-
vidades de lazer aos futuros 
moradores.

Na semana passada, as 
representantes da Cohapar, 

Iniciadas obras do Condomínio do Idoso de 
Goioerê: R$ 8,4 milhões de investimentos

Jaqueline Moreira e Jorda-
na Nogueira, estiveram em 
Goioerê para reforçar a im-
portância da parceria entre 
o Governo do Paraná e a 
Prefeitura na viabilização do 
projeto.

Durante a reunião, foram 
discutidos critérios de seleção 

dos beneficiários, regras de 
permanência no condomínio 
e custos envolvidos, além 
da necessidade de manter as 
inscrições e documentações 
atualizadas.

A iniciativa busca oferecer 
qualidade de vida e bem-estar 
aos idosos, oferecendo um 

espaço seguro e estruturado 
para atender às demandas da 
terceira idade. A expectativa 
é que o condomínio se torne 
um marco de acolhimento e as-
sistência social no município, 
contribuindo para a valoriza-
ção e proteção da população 
idosa na região.

As obras para a construção do condomínio já foram iniciadas com os serviços de terraplenagem

A Prefeitura de Goio-
erê deu na manhã desta 
segunda-feira (24), 
ciência à operação de 
crédito pleiteada pela 
Santa Casa, visando a 
contratação de R$ 1 mi-
lhão. O financiamento 
está sendo feito junto 
à Caixa Econômica 
Federal e o dinheiro 
será usado para quitar 
o pagamento de salários 
atrasados dos funcioná-
rios da entidade.

O prefeito Pedro 
Coelho, que esteve 
presente no ato de assi-
natura juntamente com 
o secretário de Saúde, 
Orlando Baggio e o 
presidente do Conselho 
de Saúde, José Antonio 
de Lima, explica que o 
município apenas deu 
ciência à operação, sem 
assumir qualquer res-
ponsabilidade financei-
ra, conforme exigência 
da instituição bancária. 

Prefeitura dá ciência e Santa Casa 
busca empréstimo de R$ 1 milhão

A busca pelo finan-
ciamento, segundo a 
direção da Santa Casa, 
se faz necessário uma 
vez que a entidade não 

tem outra fonte de re-
cursos. Os funcionários 
do hospital estão em 
greve e afirmam que 
só porão fim ao movi-

mento depois que os 
salários forem pagos. 
A expectativa é de que 
nesta terça-feira, ou no 
mais tardar na quarta, 

a situação seja regula-
rizada.

Em reunião com os 

funcionários da enti-
dade, o prefeito Pedro 
Coelho explicou que a 
prefeitura vem repas-
sando mensalmente 
os recursos para o 
hospital e pediu que 
os servidores evitem 
que a greve prejudique 
demasiadamente os 
atendimentos essen-
ciais à população.

ATENDIMENTO:- 
Segundo os grevistas, 
90% dos funcionários 
dos setores críticos, 
como pronto-socor-
ro e centro cirúrgico, 
seguem trabalhando. 
Além disso, 50% dos 
servidores da materni-
dade, clínica médica e 
pediatria permanecem 
em atividade para ga-
rantir o atendimento à 
população.

O prefeito Pedro Coelho e o gerente da Caixa Econômica Federal, Thiago Rafael Rigobello
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Alinhar ideias, de-
finir metas e reforçar 
o compromisso com a 
população. Com esse 
objetivo, o prefeito Ei-
des Guedes promoveu, 
na última sexta-feira 
(21/3), uma reunião com 
os secretários munici-
pais no Gabinete. O en-
contro reuniu represen-
tantes das mais diversas 
áreas da administração 
municipal para discutir 
estratégias e aprimorar 
os serviços prestados à 
comunidade.

O prefeito destacou 
a importância do ali-
nhamento entre as se-
cretarias para garantir 
uma gestão eficiente 
e transparente. “Nossa 
administração traba-

Janiópolis: prefeito Eides Guedes reuniu 
secretariado para avaliar e planejar ações

Acontece nesta ter-
ça-feira (25), a rei-
nauguração do Para-
ná Supermercado em 
Goioerê. A solenidade 
deverá reunir clientes e 
autoridades, que serão 
recepcionados com 
um delicioso café da 
manhã.

Além da mudança 
visual, o Paraná Su-
permercado também 
muda seu layout, com 
espaços mais funcio-
nais e inovadores para 
tornar as compras mais 
ágeis e agradáveis. 

Com a disposição 
repaginada, os produ-
tos estarão mais aces-
síveis e organizados, 
criando um ambiente 
mais confortável e 

Paraná Supermercados reinaugura 
loja em Goioerê nesta terça-feira

prático para os consu-
midores. “O objetivo 
é melhorar cada dia 
mais”, explicam os 
diretores.

Segundo os direto-
res, o Paraná Super-
mercados está passan-
do por um momento de 
evolução, sem perder a 

tradição do que cons-
truiu em 43 anos. “A 
confiança e qualidade 
que você já conhece se 
mantém”, citam.

A reunião aconteceu no gabinete municipal e serviu para o alinhamento de novas ações

lha com planejamento 
e  responsabi l idade , 
sempre  pr ior izando 
as necessidades dos 
cidadãos. Esse encon-
tro permitiu a troca 
de ideias valiosas e 
definiu os caminhos 
que seguiremos para 
melhorar ainda mais os 
atendimentos e projetos 
municipais”, afirmou 
Eides Guedes.

Com organização e 
compromisso, a gestão 
municipal segue firme 
na missão de construir 
uma cidade cada vez 
melhor. “Aqui, o tra-
balho acontece com 
dedicação e seriedade, 
sempre focado no bem
-estar da população”, 
reforçou o prefeito.

A reunião aconteceu no gabinete municipal e serviu para o alinhamento de novas ações

Foi das mais movi-
mentadas a última rodada 
do Campeonato de Fu-
tebol de Rancho Alegre 
D’Oeste. Dois jogos fo-
ram realizados, com as 
partidas mexendo com os 
torcedores.

O campeonato é uma 
realização da Prefeitura, 
através do Departamen-
to de Esportes, visando 
promover a interação da 
comunidade e dos aman-
tes do futebol.

A primeira rodada foi 
realizada no sábado, com 
dois jogos movimentando 
a competição.

Campeonato de futebol tem rodada 
movimentada em Rancho Alegre

Reconhecidamente 
um dos mais brilhan-
tes atletas do bici-
cross goioerense, “Edi 
Morf” foi um dos 
destaques na abertura 
do Campeonato Para-
naense da modalidade, 
realizada neste domin-
go (24).

De acordo com ele, 
é o início da jornada 
rumo ao título esta-
dual e um momento 
de preparação para 
o Campeonato Mun-
dial, que acontecerá 
em Copenhague, na 
Dinamarca.

Durante esta 1ª eta-
pa do paranaense, o 

‘Edi Morf’ conquista título na 1ª 
etapa do Paranaense de Bicicross

atleta goioerense de-
monstrou técnica, ve-
locidade e determina-
ção, abrindo vantagem 
na disputa e mostrando 
que está no caminho 
certo para grandes 
conquistas.

Ele está agradecen-
do o apoio que recebe 
da administração, in-
clusive com acompa-
nhamento técnico. “Só 
tenho que agradecer ao 
prefeito Pedro Coelho 
e ao meu treinador 
Alex Amaral. Gratidão 
também aos patroci-
nadores e apoiadores 
que fazem parte dessa 
jornada”, disse.

O atleta goiorense foi um
 dos destaques da competição

A primeira rodada foi realizada no sábado, com dois jogos movimentando a competição

IDR-Paraná lança nesta semana cultivar 
de feijão de alto potencial produtivo
O IDR-Paraná (Insti-

tuto de Desenvolvimento 
Rural do Paraná — Iapar
-Emater) apresenta nesta 
quarta-feira (26) a nova 
cultivar de feijão preto 
IPR Tapicuru, em evento 
dirigido a produtores, 
técnicos e lideranças 
do agronegócio. A ceri-
mônia será no Polo de 
Pesquisa e Inovação de 
Ponta Grossa, a partir das 
8h30. Sementes estarão 
disponíveis aos produ-
tores já a partir de 2026.

O Paraná é o maior 
produtor nacional de 
feijão, alimento fun-
damental na dieta do 
brasileiro. A estimativa 

para este ano é de 520,8 
mil hectares cultivados 
com o grão, consideradas 
a primeira e a segunda 
safra, com uma produção 
esperada de 983,5 mil 
toneladas.

“O IDR-Paraná en-
trega aos produtores 
uma nova opção de alto 
potencial produtivo, su-
perior a 4,5 toneladas por 
hectare, e estabilidade de 
produção em diferentes 
ambientes de cultivo”, 
destaca a pesquisadora 
Vania Moda Cirino, es-
pecialista em melhora-
mento genético vegetal 
e diretora de Pesquisas 
da Instituição.
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Para celebrar o Dia 
Mundial da Água, a pre-
feitura de Moreira Sales, 
através de parceria entre 
a Secretaria de Agricul-
tura e o IAT, realizou o 
plantio de dezenas de 
árvores, com o Parque 
Ecológico se tornando 
palco de uma signifi-
cativa ação ambiental.

A ação contou com a 
participação de alunos 
da Escola São José e 
também de várias auto-
ridades, como o prefeito 
Luiz Volpato, que des-
tacou a importância da 
iniciativa. “Uma ação 
importante e que reforça 
o compromisso da nossa 
administração com a 
preservação ambiental 
e a educação para as 
futuras gerações”, disse.

Ainda segundo Vol-

Moreira Sales celebra o Dia Mundial da Água 
com ações de preservação e plantio de árvores

pato, a data é um mo-
mento para conscienti-
zação coletiva. “É isso 
mesmo, um momento 
fundamental para re-
fletirmos sobre como 
nossas atitudes diá-
rias impactam o meio 
ambiente”, frisou ele, 
acrescentando que o 
engajamento da popu-
lação para preservar o 
meio ambiente é fun-
damental.

A ação de plantio no 
Parque Ecológico teve 
o objetivo de ampliar a 
arborização do espaço 
e envolver os alunos 
em atividades de cons-
cientização ambiental, 
com os mesmos sendo 
alertados sobre a im-
portância das árvores 
para a conservação dos 
recursos hídricos.Alunos da Escola São José participaram da ação realizada em Moreira Sales

Uma parceria firma-
da entre a ACIG - A 
Associação Comercial, 
Empresarial e Industrial 
de Goioerê e o Senac 
Empresa, está garantindo 
a disponibilização de mais 
de 30 cursos gratuitos para 
a cidade. A parceria foi 
firmada na quinta-feira à 
noite, durante a realização 
do tradicional happy hour 
da ACIG.

Segundo o presidente 
Alexandre Cândido, serão 
cursos para capacitação 
dos colaboradores das em-
presas do comércio local. 
“Uma parceria importante 
e que vai oportunizar mais 
treinamento e capacitação 
para os comerciários”, 
comentou.

Durante a apresenta-
ção do projeto, o gerente 
executivo regional do 
Senac, Reginaldo Coelho, 
ressaltou que os cursos 
ofertados proporcionam 
soluções eficazes em 
educação profissional, 
alinhadas às necessidades 

Parceria da ACIG com o Senac garante 
mais de 30 cursos gratuitos em Goioerê

específicas do setor pro-
dutivo e dos empresários 
do comércio, serviços e 
turismo.“Nossa meta é 
incentivar a qualificação 
profissional e, assim, 
impulsionar o desenvol-
vimento socioeconômico 
da região”, destacou.

Reginaldo esclareceu 
ainda que os treinamentos 
são acessíveis para empre-
sas de qualquer segmento 
e porte, visando a valori-
zação e o aprimoramento 

contínuo dos profissionais 
que já fazem parte do qua-
dro de funcionários.

Os empresários de 
Goioerê reclamam que a 
falta de profissionais quali-
ficados é um desafio cons-
tante para os comerciantes 
locais. Com essa nova par-
ceria, a capacitação será 
realizada diretamente nas 
empresas, através de uma 
plataforma digital.

“É uma excelente opor-
tunidade para os empre-

endedores prepararem 
suas equipes para se 
destacarem ainda mais no 
mercado, com a comodi-
dade e flexibilidade dos 
cursos online”, afirma o 
presidente Alexandre.

Empresas interessa-
das em inscrever seus 
colaboradores nos cursos 
oferecidos pela parceria 
entre ACIG e Senac Em-
presa podem obter mais 
informações diretamente 
na ACIG.

O presidente Alexandre exibe o termo de parceria com o Senac Empresa

A cidade de Goioerê foi 
muito bem representada no 
evento de capoeira, realizado 
no último final de semana em 
Cornélio Procópio.

No total mais de 100 
alunos participaram da 
competição, com a goio-
erese  Gabriela Bonfim de 
Moura – mais conhecida 
como ‘Pimentinha’, faturou 
o 1º lugar na  categoria 
iniciante.

O evento foi organizado 
pelo Grupo de Capoeira 
Maculelê, reunindo atletas 

Goioerense Gabriela fatura 1º lugar 
em competição de capoeira no Paraná

de várias cidades, com a 
competição sendo muito 
elogiada pelo alto nível dos 
competidores.

Patrocinado pela Itaipu, 
o evento teve como objetivo 
mostrar um pouco da cultura 
da capoeira e resgatar valores 
que às vezes acabam esque-
cidos pela sociedade.

A goioerense ‘Pimenti-
nha’, é aluna do projeto de 
capoeira da escola Ladislau 
Shicorski da Vila Guaíra. 
Diretores e professores estão 
parabenizando a atleta.

A goioerense ‘Pimentinha’, é aluna do projeto de 
capoeira da escola Ladislau Shicorski da Vila Guaíra
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Governador anuncia novos nomes no secretariado: 
Guto Silva, Marcio Nunes e Luizão Goulart

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior anunciou 
nesta segunda-feira (24) 
mais uma parte da mudança 
de secretariado. Os novos 
nomes anunciados foram 
Guto Silva, que estava no 
Planejamento e será o novo 
secretário das Cidades; Már-
cio Nunes, ex-secretário do 
Turismo, para comandar a 
Agricultura e Abastecimento; 
e Luizão Goulart na Secretaria 
da Administração e da Previ-
dência. As nomeações serão 
publicadas em Diário Oficial 
nos próximos dias.

Guto Silva já foi já foi 
vereador em Pato Branco e 
deputado estadual. É formado 
em Administração, com habi-
litação em Comércio Exterior, 
e pós-graduado em Gestão de 
Recursos Humanos. Já esteve 

em mais de 65 países como 
trader e consultor internacio-
nal de negócios.

Na atual gestão foi chefe 
da Casa Civil e secretário 
de Planejamento, pasta que 
agora será conduzida por 
Ulisses Maia. Ele ajudou a 
conduzir alguns dos grandes 
programas do Estado, como 
o Banco de Projetos Execu-
tivos, o Descomplica Paraná, 
o maior Plano Plurianual da 
história, com investimento de 
R$ 246 bilhões até 2027, e o 
painel de investimentos com 
os recursos da alienação das 
ações da Copel, com prio-
ridade para obras de novas 
escolas, modernização de 
rodovias e construção de casas 
populares.

Na Secretaria das Cidades, 
vai ajudar a desenvolver pro-

jetos como o Asfalto Novo, 
Vida Nova, com previsão de 
R$ 1,6 bilhão em investimen-
tos em cidades com até 50 mil 
habitantes, o Ilumina Paraná, 
lançado em Foz do Iguaçu, 
para levar iluminação em 
LED a 100% do Paraná, finan-
ciamentos de obras urbanas, 
o planejamento territorial dos 
municípios, as Microrregiões 
de Água e Esgoto, trabalhan-
do pela universalização do es-

goto, e a Agência de Assuntos 
Metropolitanos e a Cohapar, 
que ficam embaixo do mesmo 
guarda-chuva.

Marcio Nunes era secre-
tário do Turismo, pasta que 
agora será comandada por 
Leonaldo Paranhos, e vai 
assumir a Secretaria da Agri-
cultura e do Abastecimento. É 
seu terceiro grande cargo na 
gestão – ele também já foi se-
cretário de Desenvolvimento 

Sustentável e Turismo. Enge-
nheiro agrônomo e produtor 
rural, Nunes também já foi 
vereador, secretário munici-
pal, vice-prefeito de Campo 
Mourão, presidente do antigo 
Instituto das Águas do Paraná 
e deputado estadual por três 
mandatos. 

Nunes ajudou a consolidar 
o Paraná como o Estado mais 
sustentável do Brasil, título 
renovado quatro vezes no 

Ranking de Competitividade 
dos Estados, e construiu o 
edital de licitação da revita-
lização da Orla de Matinhos. 
Também ajudou na concepção 
do Instituto Água e Terra 
(IAT), a partir da fusão do Ins-
tituto de Terras, Cartografia 
e Geologia e o Instituto das 
Águas do Paraná, e dos pro-
gramas Descomplica Rural, 
Rio Vivo, Paraná Mais Verde 
e Paraná Energia Sustentável.

Os novos nomes anunciados foram Guto Silva, que estava no Planejamento e será o novo secretário das Cidades; Márcio Nunes, ex-
secretário do Turismo, para comandar a Agricultura e Abastecimento; e Luizão Goulart na Secretaria da Administração e da Previdência.



TERÇA-FEIRA, 25 DE MARÇO DE 2025 P01



TERÇA-FEIRA, 25 DE MARÇO DE 2025P02

Copacol participa da Seafood Expo 
North America, nos Estados Unidos

Pioneira no sistema de in-
tegração de peixes no Brasil, 
a Copacol vem expandido a 
atuação comercial no mundo: 
os alimentos estão disponí-
veis em 82 países. Por isso, 
com o intuito de aumentar a 
visibilidade dos produtos, a 
Cooperativa participa da Se-
afood Expo North America, 
em Boston, Estados Unidos, 
maior exposição de pescados 
e frutos do mar da América 
do Norte. “Estamos presentes 
nessa importante feira com 
os nossos produtos buscando 
oportunidades de negócios. 
Os Estados Unidos têm boas 
perspectivas de crescimento e 
nós também vamos aumentar 
a nossa produção. O que vi-
mos aqui é que atendemos as 
exigências desses mercados e 
temos a possibilidade de cres-
cer, dando segurança as nossas 
comercializações e aos nossos 
cooperados. É importante e ne-
cessário participarmos dessas 
feiras, buscando informações 
e reforçando a nossa parceria 
com clientes”, afirma o dire-
tor-presidente, Valter Pitol, 
que esteve presente no evento 
conversando com parceiros no 
estande da Copacol.

A participação na Sea-
food Expo North America é 
realizada em parceria com a 
ApexBrasil (Agência Bra-
sileira de Promoção de Ex-
portações e Investimentos). 

Nesta edição, a feira reúne 
1.215 empresas de 51 países: 
compradores, fornecedores e 
profissionais envolvidos com 
a aquicultura no mundo.

O superintendente Comer-
cial, Valdemir Paulino dos 
Santos, explica que o principal 
foco da participação da feira 
é a promoção da tilápia Co-
pacol. “No Brasil já somos a 
marca preferida em pescados. 
E a nossa pretensão é também 
aumentar a nossa presença nas 
gôndolas dos supermercados 
norte-americanos, que são 
um importante mercado e em 
crescente evolução. Essa feira 
é uma oportunidade de fazer-
mos networking e expandir a 
nossa participação em dife-
rentes mercados de pescados 
no mundo”.

Internacional
A comercialização da 

Copacol ao mercado externo 
atingiu 1,7 mil toneladas 
no ano passado. Qualidade 
aprovada por consumidores 
de diferentes países, como Es-
tados Unidos, China e Japão. 
Além disso, a Cooperativa 
possui ainda a certificação 
Halal, garantindo que todos 
os critérios religiosos são 
respeitados também no pro-
cesso de criação e industria-
lização do peixe, permitindo 
comercializar para os países 
do Oriente Médio. Copacol vem expandido a atuação comercial no mundo: os alimentos estão disponíveis em 82 países

Refúgio Biológico da Itaipu celebra o Dia Internacional 
das Florestas com enriquecimento ambiental 

Na última sexta-feira 
(21), o Refúgio Bioló-
gico Bela Vista (RBV) 
da Itaipu Binacional 
celebrou o Dia Inter-
nacional das Florestas. 
A data foi marcada 
por atividades de enri-
quecimento ambiental 
destinadas às espécies 
conhecidas como “jar-
dineiros das florestas”, 
fundamentais para a 
dispersão de sementes. 
 
As jacutingas saborea-
ram bananas e mamões 
em uma pequena árvore 
montada para estimular 
seu comportamento 
alimentar natural. Já 

as cutias receberam 
trouxinhas de almeirão 
recheadas com casta-
nhas-do-Pará e amên-
doas. As antas, por sua 
vez, foram estimuladas 
com um varal de frutas, 
simulando situações 
semelhantes às que en-
contrariam na natureza. 
 
Para a zootecnista da 
Itaipu Fabiana Stamm, 
ações como essa são 
essenciais para o de-
senvolvimento dos ani-
mais. “Os enriqueci-
mentos ambientais são 
importantes para que 
os animais apresentem 
comportamentos natu-

rais que eles encontra-
riam na natureza. Então 
eles precisam puxar os 
alimentos das árvores, 
por exemplo, e é esse 
mimetismo que estamos 
promovendo”, explica. 
 
Além da programação 
voltada aos “jardinei-
ros das florestas”, o 
Refúgio também pro-
moveu uma atividade 
especial para a lontra, 
em celebração ao Dia 
Mundial da Água. O 
animal recebeu um 
cubo de gelo com pei-
xes dentro e aprovei-
tou um refrescante 
banho de mangueira. 

 
Com a boa receptivi-
dade dos animais às 
atividades, a ideia é 
dar continuidade às 
iniciativas de enrique-
cimento ambiental. 
Para o cuidador dos 
animais do RBV Paulo 
Roberto Dalla Corte, 
terceirizado da empresa 
Raiz Ambiental, cari-
nhosamente chamado 
de “Seu Paulo”, o mais 
gratificante é ver a 
resposta dos animais. 
“Eles nadam, se diver-
tem e brincam com a 
gente. Nossa alegria é 
ver o bem-estar deles”, 
destaca.
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